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RÉSUMÉ 
TITRE : Enjeux d’adoption de processus BIM : Analyse du cas de B2Ai. 

Mots clés : BIM, processus BIM, implémentation, adoption, facteurs d’adoption  

 

INTRODUCTION : La notion de BIM est largement répandue dans le contexte scientifique mais aussi 

professionnel. Malgré les bénéfices qui ont été identifiés par les chercheurs, son déploiement reste lent. 

De ce fait, des études cherchent à définir des moyens pour évaluer l’adoption du BIM ainsi qu’à 

identifier les facteurs l’influençant. 

OBJECTIF : Etudier l’adoption du BIM par le prisme des facteurs d’adoption.  

METHODE : Analyser les pratiques BIM de l’entreprise B2Ai par l’observation directe. Quatre 

entretiens exploratoires et trois entretiens complémentaires ont été réalisés avec des collaborateurs de 

l’entreprise impliqués dans des processus BIM. Un raisonnement illustré par des exemples et une 

analyse thématique verticale des entretiens ont été effectués. Une analyse quantitative a permis d’étudier 

les facteurs d’adoption.  

RESULTATS : L’adoption du BIM peut provoquer des réactions négatives chez les collaborateurs. 

Elles sont identifiables grâce à l’analyse des facteurs. Une catégorisation de ces derniers a été menée. 

Le recours à un modèle pour évaluer l’adoption du BIM doit être mis en lien avec les objectifs de 

l’agence.  

CONCLUSION : Nous avons défini un cadre pour l’étude de l’adoption des processus BIM. Les 

résultats de cette étude mettent en évidence l’importance de l’analyse des facteurs d’adoption pour les 

entreprises décidant de s’engager dans l’implémentation du BIM.  

 

ABSTRACT 

TITLE: BIM process adoption issues: B2Ai case analysis. 

Key words: BIM, BIM process, implementation, adoption, adoption factors  

 

INTRODUCTION: The notion of BIM is widely spread in the scientific community but also 

professional context. Despite the benefits identified by researchers, its deployment remains slow. As a 

result, studies tend to define a way to evaluate the adoption of BIM as well as to identify the factors 

influencing it.   

OBJECTIVE: To study BIM adoption through the prism of adoption factors.  

METHOD: Analyse the BIM practices of the B2Ai company through direct observation. Four 

exploratory interviews and three complementary interviews were conducted with company employees 

involved in BIM processes. The thought pattern was illustrated by examples while interviews were 

performed and vertically analysed. A quantitative analysis was used to investigate adoption factors.  

RESULTS: The adoption of BIM can cause negative reactions among employees which can be 

identified through the analysis of adoption factors. A categorisation of them had been made. Adopting 

BIM methodology and processes must be intricately linked with the agency's objectives.  

CONCLUSION: We have defined a framework for studying the adoption of BIM processes. The results 

of this study highlight the importance of analysing adoption factors for firms deciding to engage in BIM 

implementation. 


